

# Lettre de Rome

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Il y a dans ces prévisions quelque chose d'enfantin, de quoi faire sourire les états-majors. Mais il est toujours utile de le noter.

Ceci dit, on se demandera évidemment : Que vaut l'armée italienne ? Ici, il nous faut mettre en garde ceux qui seraient tentés de trop sous-estimer l'instrument guerrier qu'a forgé le fascisme depuis quinze ans. L'armée italienne paraît constituer aujourd'hui une puissance assez respectable. Qu'on pense seulement que l'Italie peut mobiliser au maximum 10 millions d'hommes. Et que cette masse considérable peut être munie d'un armement perfectionné qui a été mis à l'épreuve en Ethiopie et en Espagne. Mais l'armée italienne n'est vraiment puissante que dans le cas d'une guerre rapide. Malgré les efforts qui ont été faits, il ne semble pas, en effet, que l'on ait pu constituer en Italie des réserves d'armement, de matériel et de combustible, ni organiser la production de manière à pouvoir soutenir un conflit prolongé. Et, malgré ses capacités de fabrication, l'Allemagne ne pourrait utilement ravitailler son allié et assurer l'entretien de son armée. Toute l'organisation militaire de l'Italie a donc été conçue pour une guerre rapide. Pour cela, l'état-major italien complotait évidemment sur un emploi massif, « totalitaire », de l'aviation dès les premières heures, on pourrait presque dire des premières minutes du conflit. Aussi, une grande partie de l'effort du gouvernement italien s'est porté sur la construction d'une flotte aérienne puissante. L'Italie dispose en ce moment d'un des meilleurs avions d'Europe sinon du monde. Mais cette supériorité sera de courte durée : les types d'avions qui ont fait leurs preuves en Espagne vieillissent déjà et, d'ici peu de temps, il est certain que l'aviation anglaise et l'aviation française, dont l'accroissement a été entrepris beaucoup plus récemment, seront plus fortes que l'aviation italienne. Sans doute, l'Italie possède-t-elle des prototypes qui valent ceux de l'aviation française et de l'aviation anglaise. Mais il ne semble pas qu'elle soit en mesure de supporter l'effort suffisant pour renouveler en peu de temps son matériel. C'est pourquoi d'ailleurs, l'Italie comme l'Allemagne préférerait, si un conflit devait éclater, qu'il éclatât tout de suite.

C'est pour cela aussi que l'action diplomatique de l'axe Rome-Berlin se fait aussi de plus en plus pressante. Car il est évident que l'Italie espère obtenir la satisfaction de ses revendications par sa seule action diplomatique appuyée sur ce nouveau chantage à la guerre que constitue la conclusion de l'alliance italo-allemande.

Aussi s'acharne-t-on à repeter à Rome que le pacte militaire conclu à Berlin est un instrument de paix, à affirmer que les déclarations qu'on a faites, le jour de la signature, le comte Ciano et M. von Ribbentrop, constituent une dernière invitation à la collaboration adressée à la France et à l'Angleterre, ou, comme on dit ici, aux démocraties impériales.

Prétendant que la politique tripartite est instaurée par l'Angleterre et par la France, on veut faire croire que l'alliance italo-allemande est une alliance défensive.

He las ! en réclamant des « espaces vitaux », ce sont pourtant bien l'Allemagne et l'Italie qui attaquent. Le langage que l'on tient à Rome est, en tout cas, assez clair.

L'alliance italo-allemande, dit-on, veut rétablir non seulement l'équilibre des forces mais aussi la parité des droits. L'Allemagne et l'Italie entendent que l'Europe se renouvelle et que pour commencer elle soit définitivement libérée du système d'inégalité politique qui crée dans les rapports internationaux la vraie dictature des démocraties impériales sur les prétendues dictatures des puissances totalitaires. L'Allemagne et l'Italie demandent en substance la révision du système de Versailles et la reconnaissance de leur droit aux espaces vitaux accaparés actuellement par la France et par l'Angleterre.

Mais, demandera-t-on, qu'est-ce que l'Italie entend par espaces vitaux ? Répondant à cette question, les habitués interprètes du régime fasciste s'emparent tout d'abord habilement de rassurer les petites puissances d'Europe qui se sentent, et avec raison, menacées par cette volonté d'expansion. « Par espaces vitaux, disent-ils, nous entendons pas des plans d'hégémonie, de contrôle, ni de domination politique et économique sur les autres nations. L'Italie et l'Allemagne veulent seulement établir avec ces nations des rapports d'amitié et de collaboration

fondés sur le respect de leur indépendance et de leur droit à la prospérité. » Et l'on cite en exemple les rapports de l'Italie avec la Hongrie et la Yougoslavie !

Mais voici qui est déjà plus net : « Les espaces vitaux », dit-on à Rome, sont ceux qui correspondent aux besoins de moyens de travail, à la parité de position et à la vraie liberté de mouvements internationaux. Ici on entre dans le domaine colonial. Et ce domaine ne peut intéresser toute l'Europe. Les besoins de l'Allemagne et de l'Italie ne menacent pas la paix parce qu'ils ne concernent que des territoires qui appartiennent à des grandes nations et qui sont superflus pour leurs besoins vitaux.

Traduite : la France et l'Angleterre doivent nous donner une partie de leur empire. Et l'on affirme, en effet, à Rome que le problème peut être résolu pacifiquement « pour peu que les démocraties y mettent un peu de bonne volonté ».

C'est là une tentative grossière de faire assumer à la France et à l'Angleterre la responsabilité d'un conflit éventuel. Non ! l'alliance italo-allemande doit être considérée comme une alliance offensive tant que Rome et Berlin n'auront pas abandonné leurs tentatives mal déguisées d'intimidation et leurs plans révolutionnaires d'expansion et de domination. Or, nous en sommes encore loin.

**JEAN MONTSALVAT.**

**M. Lukasiewicz, ambassadeur de Pologne à Paris a présidé hier, à Lens, un banquet de l'Union des Polonais de France**

Il avait assisté dans la matinée à une messe en l'église Saint-Etienne de Lille

Une messe a été célébrée dimanche à 8 h. par M. Labé Jagla, aumônier polonais, en l'église Saint-Etienne de Lille.

S. E. M. Lukasiewicz, ambassadeur de Pologne à Paris, y assistait, ainsi que de nombreuses délégations de sociétés polonaises. Des jeunes filles en costume national étaient aussi présentes.

L'ambassadeur était accompagné de M. Kawalkowski, consul général de Pologne et des membres du conseil.

**Aujourd'hui, lundi 29 mai :**  
Aujourd'hui, samedi 30, demain, saint Ferdinand.  
Lever : 4 h. 56; coucher, 20 h. 40.  
Bulletin météorologique pour la Journée du 29 mai (région de Roubaix) : Nuages abondants le matin, temps de plus en plus ensoleillé ensuite; vent de Nord-Est modéré, irrégulier; maximum de température en hausse de 2 à 4 degrés.

**Le concours international d'accordéons s'est poursuivi dimanche devant un nombreux public**

Commencé samedi, avec le succès que nous avons dit, le concours international d'accordéons organisé par « Les Joyeux accordéonistes roubaisiens » s'est continué hier dimanche toute la journée, dans la salle Watremetz, rue de l'Hospice.

On commença les opérations vers 9 h. par la catégorie « Jeunes ». Les participants furent les moins de 10 ans, et les jeunes virtuoses qui montrèrent que la musique bien sentie n'est pas l'appanage exclusif des grandes personnes.

**Aujourd'hui, lundi grande journée au Centre régional de Barbieux**

Ce lundi de la Pentecôte sera placé sous le signe de l'accordéon. En effet, une grande fête dédiée à cet instrument si populaire dans nos régions, se déroulera dans le cadre splendide du Centre régional de Roubaix.

**YOGHOURT LACTELLA**  
L'ALIMENT DE REGIME IDEAL  
20917d

**Une automobile se retourne et plusieurs de ses occupants sont sérieusement blessés**

On connaît le danger que présente l'avenue Jean-Jaurès, à hauteur de « La Latetierie ».

**Le « Baby Clipper » tiré par un moteur de 65 C.V. s'est envolé des Etats-Unis pour l'Irlande**

**PROVISIONS DE BEURRE**  
en pots, en boîtes, au frigorifique. Achetés de aujourd'hui le beurre que vous consommez cet hiver. Economie appréciable et qualité assurée. Adresse de confiance chez S.M.E.T.S., 101, rue Sébastopol, Roubaix (Tél. 307.383).

**UNE « FETE » SE TERMINE... PAR DES COUPS DE COUTEAU**

Deux blessés sont à l'hôpital  
Rue de l'Ommelet, cour Denuec, 4. se trouve une maison qu'habite Alphonse Duforeux, 64 ans, et un ménage de ses amis, Gustave Van Laer, 50 ans et sa femme, Mme Clémentine Decocq.

**Une automobile et une motocyclette entrent en collision rue du Maréchal-Foch**

**Essayez PARIS S'MEL maintenant**

**UN BEL ACTE DE PROBITÉ**  
Hier dimanche, au cours de la vente de la maison n° 23, rue de Polius à Wattrelos, on trouva un portefeuille contenant un chèque de 200 francs et un coupon-cigare en or.

**LES CUISINIÈRES A GAZ ECONOMIQUES**  
Merveilles de la TECHNIQUE MODERNE  
Exposition - Demarrat, ROUBAIX.  
DUPUIS, 28, Rue Sarrat, ROUBAIX.

**LEERS**  
Les communiions solennelles  
Hier, jour de la Pentecôte, s'est déroulée à Leers, la touchante cérémonie des communiions solennelles.

**WATRELOS**  
La foire aux plaisirs de la paroisse Sainte-Thérèse de l'Enfant-Jésus  
A l'occasion du dixième anniversaire de la fondation de la paroisse Sainte-Thérèse de l'Enfant-Jésus, une foire aux plaisirs et une vente de charité avaient été organisées par la paroisse.

**LEERS**  
Les communiions solennelles  
Hier, jour de la Pentecôte, s'est déroulée à Leers, la touchante cérémonie des communiions solennelles.

**LEERS**  
Les communiions solennelles  
Hier, jour de la Pentecôte, s'est déroulée à Leers, la touchante cérémonie des communiions solennelles.

**LEERS**  
Les communiions solennelles  
Hier, jour de la Pentecôte, s'est déroulée à Leers, la touchante cérémonie des communiions solennelles.

**LEERS**  
Les communiions solennelles  
Hier, jour de la Pentecôte, s'est déroulée à Leers, la touchante cérémonie des communiions solennelles.

**LEERS**  
Les communiions solennelles  
Hier, jour de la Pentecôte, s'est déroulée à Leers, la touchante cérémonie des communiions solennelles.

**LEERS**  
Les communiions solennelles  
Hier, jour de la Pentecôte, s'est déroulée à Leers, la touchante cérémonie des communiions solennelles.

**LEERS**  
Les communiions solennelles  
Hier, jour de la Pentecôte, s'est déroulée à Leers, la touchante cérémonie des communiions solennelles.

**LEERS**  
Les communiions solennelles  
Hier, jour de la Pentecôte, s'est déroulée à Leers, la touchante cérémonie des communiions solennelles.

**LEERS**  
Les communiions solennelles  
Hier, jour de la Pentecôte, s'est déroulée à Leers, la touchante cérémonie des communiions solennelles.

**LEERS**  
Les communiions solennelles  
Hier, jour de la Pentecôte, s'est déroulée à Leers, la touchante cérémonie des communiions solennelles.

**LEERS**  
Les communiions solennelles  
Hier, jour de la Pentecôte, s'est déroulée à Leers, la touchante cérémonie des communiions solennelles.

**TOURCOING**  
Aujourd'hui, lundi 29 mai :  
Néel de ville : 9 h. à 12 h. pour l'état civil.  
Bibliothèque communale : Fermée.  
Mairie : Fermée.  
M. Les médecins de service : MM. les docteurs Fommier, 13, rue Faidherbe (Tél. 14.55) et Deverny, 94, rue Winoc-Chenouet (Tél. 2.15).

**Les fêtes de quartier**  
Deux quartiers de Tourcoing ont été, dimanche, le théâtre d'un ensemble de réjouissances qu'un public nombreux, et suivi avec intérêt.

**A la Croix-Rouge**  
Au « Crack-Jazz de la Croix-Rouge », avait été confié le soin de réveiller le

**A la Blanche-Porte-Avers**  
Dimanche, les réjouissances organisées par le comité des fêtes du quartier se sont poursuivies. Tout l'après-midi, était occupé par des compétitions sportives. Il y eut, notamment, à 14 h., la course cycliste pour jeunes gens au-dessous de 16 ans, puis un peu plus tard, celle des jeunes filles au-dessous de 16 ans.

**De TOURCOING, on nous communique :**  
Un choix formidable de complets vestons sport, 215 fr.; des blousons au-dessous de 100 fr.; des costumes blousons avec pantalons golf ou jupe-coton, 135 fr. pour cyclistes et tandem; tous les imperméables à vos prix sensationnels chez GEORGES, 8, rue de Lille, Tourcoing, 746

**Les fêtes jubilaires du lundi de la Pentecôte**  
Ce lundi, trois vieux ménages de Tourcoing célébreront, les deux premiers leurs noces d'or, le troisième, ses noces de diamant.

**L'Association Sportive Tourquennoise fête, dimanche, son vingt-cinquième anniversaire**  
Par un ensemble de manifestations et de cérémonies imposantes, l'Association sportive tourquennoise a célébré, dimanche, le vingt-cinquième anniversaire de sa fondation.

**ASCO**  
Les communiions solennelles  
La cérémonie des communiions solennelles s'est déroulée dimanche, en l'église de Saint-Pierre.

**BOUVINES**  
La fête fédérale des Amicales du canton de Cyoising  
Hier, dimanche s'est déroulée à Bouvines, la fête annuelle des Amicales laïques du canton de Cyoising.

**Le pèlerinage de Tourcoing au Sacré-Coeur de Montmartre**  
Le cinquante-septième pèlerinage de la ville de Tourcoing à la basilique du veau national à Montmartre, aura lieu

Feuilleton de « Journal de Roubaix » du lundi 29 mai 1939. — N° 35. **MERIDIEN 36** PAR EDWARD AUJAY

vol, une trentaine de litres qu'il fallait se hâter de recueillir. Le mécanicien, avec son habitude des choses du désert, fit, avec les pauvres moyens qu'il avait à sa disposition, une réparation de fortune à l'une des outres et l'on vida le radiateur. Certes, le bruyage ainsi retrouvé était rien moins qu'agréable, il sentait l'huile et l'essence. Mais c'était du moins la certitude de ne pas mourir de soif dans la fournaise du désert d'Arabie. Au moyen du capotage des sièges, on confectionna des havresacs, afin de pouvoir répartir la charge des vivres entre les quatre pèlerins. Tous ces préparatifs prirent une grande partie de la journée.

D'abord, la jeune fille ne dit rien de sa souffrance à ses amis. Elle voulait espérer que, peu à peu, les nerfs s'assoupliraient. Elle fut vite convaincue du contraire, et alors que le capitaine lui tendait sa tasse de café elle dit : lui avouer en pleurant dans quel état physique elle se trouvait. Laborde ne laissa rien paraître de sa déception et lui montra qu'il prenait également ce contretemps. — Ma chère amie, dit-il, ce serait bien trop beau si, après un accident comme celui-là, nous ne nous trouvions pas l'un ou l'autre, quelque peu handicapés. Restons ici aujourd'hui encore et demain nous verrons. Tandis que Jacqueline s'allongea sur l'abri de la tente, les hommes, faisant quelque reconnaissance dans les environs. Sans que le mot eût été prononcé, ils étaient tous mus par le même mobile : tenter de trouver de l'eau. Or, il n'y en avait pas la moindre goutte. Les rochers étaient secs et leur disposition montrait l'absurdité d'une telle espérance. La journée fut longue, terriblement. Le lendemain, la jeune fille ne put pas davantage marcher. On étudia la possibilité de fabriquer un brancard. Mais ce